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Verein Pro Gäbelbachtal    Bern, Januar 2012 
 
Bericht des Vorstandes für das Jahr 2012 
 
Erfreulicherweise konnten wir an der Hauptversammlung zwei neue Mitglieder in den 
Vorstand wählen: Margrith Beyeler ist unsere neue Kassierin und Martin Seewer 
wurde als neues Vereinsmitglied mit Akklamation in den Vorstand gewählt. Mit den 
bisherigen Vorstandsmitgliedern Roland Hirt, Annemarie Masswadeh und Margrit 
Stucki hat der Verein Pro Gäbelbachtal wieder fünf Vorstandsmitglieder. Neue sind 
weiterhin willkommen! Der Vorstand hat sich an sechs Vorstandssitzungen getroffen. 
 
Unsere Tätigkeiten im Jahr 2012: 
 
Neophytenaktionen 
Auch dieses Jahr waren die Neophyten ein Schwerpunkt. Am 28. Juni starteten wir 
mit unserer grossen Jätaktion in Riedbach. Eine Gruppe bearbeitete die Bachufer 
Richtung Spilwald, die anderen waren Richtung Begert-Waldhütte unterwegs. Alice 
und Bernadette hatten uns hier die Mittagsverpflegung vorbereitet, welche vom WWF 
gespendet wurde. Die grossen Pflanzenhaufen entlang der Wege, welche nach der 
Arbeit zurückblieben, zeigten eindrücklich, was die 25 Freiwilligen geleistet hatten. 
Heinz Wegmüller hatte schon eine Woche früher mit einer Gruppe Freiwilliger im 
Gäbelbachtal gejätet, die gleiche Gruppe unterstützte uns auch an unserem Jättag. 
Die Stadtgärtnerei hat uns auch im 2012 mit dem Abtransport der gejäteten Pflanzen 
unterstützt. Neu haben wir in Riedbach einen Info-Flyer verteilt, und der WWF hat an 
der Gemeindeversammlung in Frauenkappelen über die bevorstehende Aktion 
informiert. 
Von Juli bis September haben einzelne Jäterinnen und Jäter „nachgejätet“. Leider 
haben wir Ende August im Eichholzwald etwas oberhalb des Gäbelbachs noch 
grosse Nester entdeckt, welche wir nicht mehr alle jäten konnten. 
Eine Riesenhilfe war Heinz Wegmüller vom WWF, er allein hat wieder über 100 
Stunden unermüdlich Springkraut ausgerissen. An dieser Stelle noch einmal ein 
grosses Dankeschön an ihn. Über 300 Stunden wurden insgesamt entlang des 
Gäbelbachs geleistet. Im September waren nur noch einzelne Pflanzen zu finden. 
 
Übungsanlage Gäbelbach in Riedbach 
Nach unserem Brief an den Gemeinderat zur Sanierung der Übungsanlage 
Gäbelbach in Riedbach wurden wir zu einer Besichtigung des Projektes am 15. März 
eingeladen. Vorgängig konnten wir auf dem Stadtplanungsamt die Pläne zum Projekt 
studieren. Annemarie Masswadeh und Margrit Stucki haben für den Verein an der 
Orientierung im Gelände teilgenommen. Die Stadt war prominent vertreten, mit 
Gemeinderat Nause und diversen Chefbeamten. Auch Sabine Tschäppeler von der 
Stadtgärtnerei war dabei. Mit unserer Intervention wollten wir Massnahmen zur 
Verbesserung des Landschafts- und Naturschutzes erreichen, wie sie in 
verschiedenen Vorstössen/Studien und Verwaltungspapieren gefordert werden 
respektive vorgesehen sind. Das Projekt selber bestritten wir nicht. Massnahmen wie 
die Reduzierung des Fichtenbestandes und die wichtige Verbreiterung des 
Ufersaums sollen später in Zusammenarbeit mit der Stadtgärtnerei in die Wege 
geleitet werden. Wir werden die Entwicklung im Auge behalten! 
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Zusammenarbeit mit anderen Organisationen /Stadt Bern 
 
WWF 
Im WWF-„Bärner Panda“ sind Berichte und Aufrufe zu unserer Jätaktion erschienen. 
Neu sind wir als Verein auf der Homepage des WWF aufgeführt. 
 
Schutzverband Wohlensee (SVW) 
Nachdem wir im Januar 2010 ein Beitrittsgesuch gestellt hatten, wurden wir am 
30. Mai an der Hauptversammlung des Schutzverbandes als Mitglied aufgenommen. 
Eine Anmerkung: An einer Veranstaltung des SWV hat der Vertreter der Berner 
Wildhut erklärt, der Gäbelbach im Bereich Mühle Riedbach aufwärts könnte sich als 
Lebensraum für eine Biberfamilie durchaus eignen. 
  
Stadt Bern 
Mit der Stadtgärtnerei pflegen wir einen losen Kontakt. Die Stadtgärtnerei und das 
Tiefbauamt unterstützten unsere Jätaktion, indem sie die ausgerissenen 
Springkräuter entsorgten. Besten Dank!  
 
Netzwerk Schweizer Pärke 
Um uns zu informieren und schweizweit zu vernetzen, sind die monatlichen 
Informationen des Netzwerks Schweizer Pärke hilfreich, die uns über das Internet 
zugestellt werden. 
 
Infozentrum Eichholz 
Wir pflegen einen losen Kontakt mit der zuständigen Gemeinderätin aus Köniz, Rita 
Haudenschild, und dem Verein Infozentrum Eichholz. 
 
Pro Natura 
Ende Jahr fragte uns Pro Natura an, ob wir bei der Aufwertung/Widerherstellung von 
Tümpeln im Mädersforst mitmachen würden. Wir haben unser Interesse signalisiert, 
seither aber nichts mehr von Pro Natura gehört. 
 
Öffentlichkeitsarbeit – Veranstaltungen – Mitglieder 
 
Campus Muristalden: Roland Hirt  hat auch im 2012 mit einer Gymerklasse eine 
Führung durchgeführt. 
Veranstaltung im Gäbelbachdelta vom 27. Juni mit Peter Lüthi: Rund 20 interessierte 
Leute haben daran teilgenommen. 
Mütterzentrum Bern West: Am Sonntagnachmittag hat Margrit Stucki mit Müttern und 
ihren Kleinkindern einen Ausflug an den Gäbelbach gemacht. Bei unsicherem Wetter 
haben 4 Mütter mit 5 Kindern daran teilgenommen. 
In der „BümplizWoche“ und dem „Wulchechratzer“ waren wir im vergangenen Jahr 
als Verein präsent. 
Mit acht neuen Mitgliedern konnten wir die Mitgliederzahl im Jahr 2012 fast 
verdoppeln: Bestand Ende Jahr: 23 Einzelmitglieder und ein Verein.  
 
 
Vorstand Pro Gäbelbachtal: Margrith Beyeler, Roland Hirt, Annemarie Masswadeh, 
Martin Seewer, Margrit Stucki-Mäder 
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